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会 長 挨 拶
会長　中村　徳裕

　みなさまこんにちは、梅雨
の晴れ間の過ごしやすい日和
となりました。本日もご出席
いただきありがとうございま
す。
　先日6月4日日曜日には、奉仕プロジェク
ト委員長 納所佳民さん、職業・社会奉仕委
員長 坂根毅さんのもと、多数のメンバーに
ご出席いただき、佐世保市「市民大清掃・
空き缶回収キャンペーン」に参加して参り
ました。ご協力ありがとうございました。
　また、先週6月3日土曜日には、同じ第5
グループの「松浦ロータリークラブ創立50
周年記念行事」が開催され、当クラブから、
福田金治パストガバナー、会長の私、福田
金吾幹事の3名で出席しお祝いしてきまし
た。記念式典は、松浦市文化会館を会場に、
元寇船のいかりの引揚げをモチーフにデザ
インされた「創立50周年記念碑」の贈呈が
披露されるなど、厳粛な雰囲気の中で進め
られました。
　祝賀会は、松浦シティホテルを会場に、
会員ご婦人の皆さま、さらに地元のパフォ
ーマ―の方の演芸が行われるなどアットホ
ームな楽しい雰囲気で開催されました。座
が盛り上がるとアトラクションが行われて
いる最中でも、お酒を汲み交わすようなざ
わついた雰囲気になりがちですが、その時
に印象に残ったのが、松浦市長 友田吉泰様

が、しっかりと前を向いて、にこやかな表
情で舞台に注目されていた姿でした。品格
を感じられる凛とした姿勢で、周りの方々
もそれにならって、舞台を見る人の輪がで
きて、祝賀会の場がとても良い雰囲気にな
っていたのが印象的でした。
　さて、本日の卓話のゲストは佐世保市 観
光商工部長 長嶋大樹様です。私には、長嶋
様と一緒にイベントで活動した思い出があ
ります。「させぼdeまちコン」という1000
人規模の婚活イベントを2012年から2016年
までの5年間を開催しておりましたが、私は
実行委員長を務め、そこに長嶋大樹様がボ
ランティアとして大活躍してくださってい
ました。印象に残ったのは、トラブルやク
レームが起こったときの長嶋様の対応です。
問題から全く逃げることなく正面から向き
合って、自信を持った態度で解決してくだ
さる長嶋様をみて、本当に感動したことを
覚えています。この対応を見て、普段の観
光商工部の行政の仕事についても、どんな
課題に対しても、笑顔で楽しみながらしっ
かりと推進されていることと確信しており
ます。本日の「佐世保市観光商工政策につ
いて」の卓話を、みなさんと一緒に興味深
く拝聴したいと楽しみにしております。
　それでは、本日の例会も充実したものに
なりますように、どうぞよろしくお願いい
たします。

　ここで、本日11時より、第12回理事会を
開催しましたので、ご報告いたします。

《本　　日》会員数 72名（出席規定免除 21名）・出席 51名・欠席 21名・（免除者欠席 11名）・ビジター 0 名・出席率 70.83 ％

《 5月24日》会員数 72名（出席規定免除 22名）・出席 43名・欠席 29名・（免除者欠席 13名）・メークアップ 10名・修正出席率 89.83 ％
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　まず、大変残念かつ寂しいお知らせです
が、陣内純英会員から6月22日付け、平尾幸
一会員から6月30日付けで、退会届けが提出
され、承認されました。また、西田勝彦会
員からも文書は未だですが、6月末日付けで
の退会について申し入れを頂いております
のでご報告いたしました。それぞれ後任の
方の入会についてお薦めいただくようお願
いをいたしております。
　また、新会員候補者として2名の方を、ク
ラブ細則に基づいてクラブに発表までの手
続きを進める件について承認されました。
皆様の手元に書類が届くと思いますので、
ご確認のほどよろしくお願いいたします。
　この他、6月例会プログラムについて、及
び最終理事・監事会日程について説明がな
され承認されました。

例 会 記 録
◯国歌「君が代」
◯ロータリーソング「それでこそロータリー」
◯ゲスト
　佐世保市役所　観光商工部長
 　長嶋　大樹 様

幹 事 報 告
幹事　福田　金吾

1.RI日本事務局 業務推進・IT室
　ロータリー親睦活動月間リソースのご案内

2.ガバナーエレクト事務所
　2024年シンガポール国際大会のご案内資料
　0. シンガポール国際大会よくあるご質問

と回答
　1.国際大会オンライン登録マニュアル
　2.登録およびチケット申込書式2サンプル
　3.登録およびチケット申込書式
　4.送金明細書

3.ガバナーエレクト事務所
　2023-2024年度 地区組織図訂正の送付

4.第2740地区ガバナーエレクト
	 緒方　信行	さん
　インターアクト委員長	 川島　雄輔	さん
　ホストクラブ会長エレクト
	 野田　大介	さん（佐世保南RC）
　 2023〜2024年度 インターアクト年次大会

ご案内
　期日：2023年8月5日㈯10時開会
　会場：アルカスSASEBO
　登録料：ロータリアン 10,000円
　　　　　インターアクトクラブ顧問教師
 5,000円
　　　　　インターアクター 5,000円
　　　　　提唱クラブ協力金 70,000円
　　　　　コ・ホストクラブ援助金（1RC）
 100,000円
　　　　　ホストRC負担金（佐世保南RC）
 150,000円
　登録締切日：2023年6月23日㈮

5.第2740地区ガバナーエレクト
	 緒方　信行	さん
　次年度副ガバナー	 千葉　憲哉	さん
　次年度地区幹事	 村瀬　高広	さん
　 緒方信行ガバナー次年度公式訪問のタイ

ムスケジュールについて（お知らせとご
協力のお願い）

　8月9日㈬ 公式訪問日
　◦千葉憲哉副ガバナー訪問
　◦会長・幹事・会長エレクトの懇談会
　　11：30〜12：15

6.佐世保市内8RC親睦ゴルフ大会
　ホストクラブ　佐世保南RC
　会長	 吉田　　大	さん
　大会実行委員長	 稲田　　聰	さん
　第49回 佐世保市内8RC親睦ゴルフ大会
　御礼と決算書報告



（3）

委員会報告
■奉仕プロジェクト委員会
	 委員長　納所　佳民
　佐世保市　市民大清掃・空
き缶回収キャンペーンの報告
について
　本日は職業・社会奉仕委員
会の坂根委員長が急遽お休み
となり、代理で納所が報告を致します。
　6月4日㈰9時から佐世保市主催の市民大清
掃・空き缶回収キャンペーンに当クラブも
参加致しました。この活動も令和2年度から
感染拡大防止のため見合わせていたため、4
年ぶりの開催になりました。総参加者数は
12団体で、およそ150名。
　佐世保ロータリークラブからの参加者数
は中村会長を始め11名の参加をして頂きま
した。
　6月は全国で環境月間の月となり、資源の
リサイクル、美しい街づくりの意識を高め
るという目的があります。
　当日は、市役所玄関前に集合して、宮島
大典佐世保市長の挨拶が有り、担当者より
清掃の説明があり、約6コースに分かれて清
掃活動を行いました。
　当クラブは佐世保川沿いに歩きながら、
終点のアルバカーキ橋まで清掃をしました。
ゴミで一番多い物は、煙草の吸殻や空き缶、
空き瓶などでした。
　当日は天候にも恵まれ怪我もなく無事に
終わりました。当クラブの活動も佐世保市
の景観の美化のお役に立ったと思います。
　当クラブとしてもSDGsの考えを重視し、
将来の地球環境を守っていくためには、自
然を守り、資源を大事にしていかなければ
ならないと思います。そのような意識がこ
のキャンペーンをきっかけとして更に大き
く広がることを期待します。
　最後になりますが、当日はご多忙の中、
ご参加頂いたメンバーの皆様のご協力に感
謝申し上げます。有難うございました。
　また、当日は市民大清掃と重なり、各メ

ンバーに於かれましてもお住まいの町内で
の清掃に参加され、当委員会の事業に止む
を得ず参加出来なかったメンバーがおられ
た事を申し伝えておきます。
　この事業が、当委員会の本年度の最後の
事業となりました。
　委員会一同、感謝を申し上げます。
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朗遊会より
朗遊会　米倉洋一郎

　役員交代式記念ゴルフを行
います。
　11：00集合、11：20スタート
ですので、よろしくお願いい
たします。

次年度報告
2023-24年度 幹事　大神　吉史

　2023-24年度の組織図なら
びに活動計画表を提出させて
いただきます。お手元の資料
をご覧ください。

ニコニコボックス
親睦活動委員会　中村　真弥

中村　徳裕 会長、福田　金吾 幹事
安部　雅隆 副幹事、芹野　隆英 さん
大神　吉史 さん、中島　　顕 さん
納所　佳民 さん、庭木　香充 さん
古賀　　巖 さん、増本　一也 さん
坂元　　崇 さん、廣瀬　章博 さん
出端　隆治 さん、福田　金治 さん
大久保利博 さん、内海　暢邦 さん
長野　哲也 さん、船越　　温 さん
指山　　立 さん、陣内　純英 さん
　佐世保市観光商工部長長嶋大樹様の卓話
に期待してニコニコします。

平尾　幸一 さん
　2020年7月から2023年4月までコロナ禍に
より休会していた間にいただいた、結婚記
念月と誕生月のお祝いへのニコニコをして
いませんでしたので、本日、3年分をまとめ
てニコニコします。遅くなり申し訳ありま
せんでした。

◇
ニコニコボックス 本日合計 26,000円
 累　　計 1,188,000円

卓　　　　話
「佐世保市観光商工政策について」

佐世保市役所

観光商工部 部長　長嶋　大樹	様
◦ 佐世保市のまちづくりの指

針となる第7次総合計画に
基づく観光商工政策

◦ 令和2年から続くコロナ感
染症対策に係る緊急経済対
策

◦ 宮島新市長就任に伴うマニフェスト係る
観光商工政策

【経済対策】
緊急経済対策について

佐世保市緊急経済雇⽤対策本部

商⼯会議所や⼗⼋親和銀⾏
など関係団体からの情報収集

各業界団体からの
情報収集やヒアリング

国・県施策との連携
※R4.11⽉に⻑崎県市⻑会への申⼊れを⾏い、情
報提供や連絡調整など連携強化が図られている。

各種指標の分析など

市内事業者の事業継続及び市⺠⽣活の安定

他都市の
状況把握

所管部局
検討

※国の経済対策や社会経済の変化などに対応するため、適宜本部会議を開催し⽀援施策の検討及び意思決定を実施

①

　令和2年4月に佐世保市緊急経済対策本部
を設置して以後、今日まで市内事業者の事
業継続及び市民生活の安定を図るべく事業
を実施。事業実施に当たっての検討スキー
ムをつけている。
　国・県の隙間上乗せの観点から事業の組
み立てを行ってきている。
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　令和5年度の緊急経済対策については、エ
ネルギー食料品等物価高騰対策にシフトし
つつ、コロナ禍前の経済状況への早期改善
が必要。人手不足、付加価値向上に向けＤ
Ｘの推進。
　新事業展開を図るための支援をとおして
物価と賃金の好循環を生み出していく。

第７次佐世保市総合計画（令和5年度）

■本市固有の観光ブランドを活かした魅⼒発信の強化■
世界遺産、⽇本遺産、世界で最も美しい九⼗九島湾など

観光の振興

☞ 新しい観光スタイルに対応した周遊観光振興
させぼeコイン ｍaasアプリ レンタカーキャンペーン
リーガルウェディング

☞ 佐世保市観光アクションプランの推進
ハウステンボス連携事業 クルーズ船寄港地観光開発

☞ 観光DXの推進
⼈流データ等の分析

☞ 観光アクションプランの⾒直し
持続可能な観光の推進に向けた取り組みへの対応
IR認定後の対応

③

令和5年度の観光振興施策
　本市観光のマグネットとなっているハウ
ステンボスとの連携事業に力を入れていく。
　澤田社長もハウステンボスを再生に導い
たが、坂口現社長は地域との連携に目を向
けているので市内周遊につながる取り組み
を強化していく。

ヒアリング資料（A4）P9第７次佐世保市総合計画（令和5年度）

■物価⾼騰対策として従業員の賃⾦アップの原資を獲得できるよう企業の収益増につな
がる⽀援策を講じる

地場企業の振
興

☞ 物価と賃⾦の好循環への推進
新分野展開や業転換など事業再構築への取り組み⽀援
デジタル化⽀援
サテライトオフィス誘致

☞ 商業活性化への対応
電⼦地域通貨（させぼeコイン）の基盤活⽤ 域内循環外需獲得

☞ 新しい働き⽅改⾰の推進と⼈⼿不⾜への対応
⻑崎労働局との連携強化
中⼩企業サービスセンター利⽤促進
外国⼈技能実習⽣の活⽤検討雄

☞ 伝統産業の振興と物産品の販路拡⼤
ふるさと納税制度と連携した販路拡⼤
三川内焼の振興と施設再編

④

令和5年度の商工業振興施策
　物価高騰による価格転嫁が一定進む中、
価格転嫁が進んでいない事業者も一定いる。
　人材不足も深刻。人材確保のためにはサ
ラリーを上げ、福利厚生を充実させる必要
がある。
　賃金を上げるためにその原資をつくる必
要。そのためには付加価値を上げて、生産
効率を更に高めていく必要がある。

ヒアリング資料（A4）P9第７次佐世保市総合計画（令和5年度）

■多種多様な魅⼒ある返礼品の情報発信と新たなふるさと返礼品の造成

ふるさと納税
制度の推進

☞ 新たな返礼品の造成
返礼品の掲載数１０００➱➱１３００
⽇本遺産、世界遺産、観光資源を活⽤した返礼品の造成

☞ 魅⼒ある返礼品の情報発信による寄付者の獲得
⼤⼿ポータルサイトの活⽤
web上での⾒せ⽅改善（最適化）
SNS広告、返礼品カタログなどターゲットに応じたPR
クラウドファンディング型ふるさと納税の推進

⑤

令和5年度のふるさと納税制度施策
　ふるさと納税については今年度寄附額27
億を目標に取り組みを行っている。
　リピートしていただくために、寄附して
いただいた方にお礼状と併せて最新の返礼
品カタログを送付。
　情報発信、認知していただくことが大事
なので大手ポータルサイトの活用、ＳNS広
告などに力を入れる
　クラウドファンディング型（寄附の使い
道を示した上で）寄附を募る。

ヒアリング資料（A4）P9第７次佐世保市総合計画（令和5年度）

■競輪ファンの更なる獲得と地⽅財政の健全化に寄与

競輪事業収益
の確保

☞ ⾞券売り上げと収益の確保
関係団体と連携した安全・公正な競輪開催
改修後のグレードレース誘致
⼀般会計への持続的かつ安定的な繰り出し（令和5年度4億円）

☞ 施設改修の着実な進捗
改修スケジュールに沿った事業の進捗（令和7年度供⽤開始）

⑥

令和5年度の競輪事業施策
　競輪事業年間売上270億　純利益10億を目
標に事業を進めている。
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クラブ会報・広報委員会 委 員 長：吉田　英樹　　委　員： 船越　　温・中村　真弥
副委員長：中島　　顕　　 　　　　庭木　香充

（今週の担当：中島　　顕）
（カメラ担当：中村　真弥）

＊今後の例会予定＊ 
 6月14日 会員卓話　松本　祐明 さん
 ㈱テレビ長崎　佐世保支社
 佐世保支社長
　　21日 クラブ協議会
　　28日 クラブ協議会

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊ 西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、 
メークアップにもなりますのでご活用ください。

＊ RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。

　競輪の収益については、一般会計に繰り
出し貴重な財源となっている。
　現在、メインスタンドの老朽化が進んで
おり、新スタンドの建設向け事業を進めて
いる。
　リニューアル後は市民に親しまれるス
ポーツパーク的な施設としたい。

ヒアリング資料（A4）P9宮島市⻑ ９９の政策

⼈⼝増加につな
がる快適で魅⼒
的なまちづくり
を⼤起動

市⺠との対話を
深化させ、市⺠
⽬線の⾏財政改
⾰を⼤起動

佐世保の産業を
活性化し、稼げ
る⼒へ⼤起動

アニメの聖地巡礼の後⽅⽀援
など、更なる観光誘客の実施

コンサートや展⽰会などの⽂化
交流イベントの誘致

俵ヶ浦半島全体の⾃然観
光公園化

芸術・⽂化・教
育・スポーツの振
興で、次世代の育
成を⼤起動

地域のコミュ
ティが輝く、安
⼼安全の佐世保
へ⼤起動

商店街空き店舗を利⽤し
たオフィスやコワーキン
グ施設の誘致⽀援

鯨瀬ターミナル及び朝市
周辺の再整備、⾷と観光
のプロムナード化

国際クルーズ船の寄港地
観光の受⼊れ体制の整備

⻄九州新幹線との連携を
強化する交通網の改善と
観光誘客の実施

佐世保出⾝者やインフル
エンサーを活⽤した魅⼒
発信のコラボ強化

キャッシュレス地域通貨の活⽤

IT ・ロボット・航空機・
半導体など新産業の創出

「させぼ」産品のブランド
化や地域団体商標の⽀援

県と連携したセールスプロ
モーションの実施

HTB、九⼗九島、森きら
ら・海きらら等におけるオ
ンリーワン観光の振興

企業の⼈材確保に対する⽀
援を⾏い、労働⼒不⾜の解
消

⼤学等と連携し、商店街に
スタートアップ拠点の創出

IRを好機とした産業⽀援と
IR関連事業者の誘致・雇⽤
促進

産学官⾦連携の促進、地場
企業の海外展開や地元産物
輸出の後押し
情報通信インフラを整備し、
次世代のITベンチャー企業
を誘致
企業の働き⽅改⾰を進め、
テレワークの推進やワー
ケーションの誘致

魅⼒ある
「ふるさと納税」
の強化

⑦
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☞ 第7次総合計画（後期令和6年度〜 ）
今年度後期計画策定作業の中で９９の政策の具現化に向けた検証
とブラッシュアップ
宮島カラーを打ち出していく！

☞ 観光商⼯部レクチャーの中で、「観光商⼯政策」は重要な政策である
との発⾔

⑧

最後に宮島新市長のマニフェスト
　99の政策が示されている。
　そのうち観光商工関連が20の政策。
　観光商工部レクチャーの中で、「観光商工
政策」は重要な政策であるとの発言。
　第7次総合計画（後期令和6年度〜）
　今年度後期計画策定作業の中で99の政策
の具現化に向けた検証とブラッシュアップ。
　宮島カラーを打ち出していく！（宮島市
長の選挙カラーが赤）
　熱くわくわくするような施策を示してい
きたい。

略歴　令和4年4月1日　観光商工部長　就任
趣味 サッカー


